

## CONCLUSION

Ce qui précède présente en deux volets un plan d'action pour les Affaires étrangères. Autrement dit, ce document précise les priorités stratégiques de notre nouvelle diplomatie et décrit les capacités et les outils nécessaires pour y donner suite dans le monde d'aujourd'hui où tout va vite. Ces priorités expriment l'identité internationale du Canada, identité qui elle-même évolue à mesure que notre pays change et grandit.

Cette identité internationale est à l'image de nos intérêts et de nos valeurs en tant que peuple. Un monde pacifique et prospère, qui respecte les droits de la personne et défend la démocratie, sert notre intérêt, et il reflète des valeurs largement partagées. De fait, il s'agit

là des principes qui caractérisent notre tissu social et notre société, comme c'est le cas dans la plupart des sociétés occidentales. Nous possédons, cependant, un atout qui nous permet de jouer un rôle particulier dans le monde, à savoir notre profond respect de la diversité. Et cet atout est de plus en plus précieux dans notre monde qui devient un véritable village planétaire.

Nos atouts, fruits de notre histoire unique et caractéristiques de notre nation, font que nous adoptons une approche pratique pour surmonter les différends et trouver un moyen terme. Telle est l'essence de la diplomatie canadienne : une approche pragmatique qui vise à trouver des solutions consensuelles à certaines des questions les plus difficiles et les plus pressantes du jour.